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10月の人口の動き

出生男27女27計54

死亡々17々12々29

転入々60タ55タ115

転出々45々48々93

世帯数10，285（前月＋22）

人口42，692（年月＋47）

男20，574女22，118
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「なるほど、これはすば

らしい」「ちょっとした工

夫でねー。私もやってみよ

うかしら」11月の農業祭の

とき開かれた暮らしの工

夫展lには、多くの方々からアイディア

いっぱいの作品が寄せられ、訪れた市民

を感心させました。

　

洞口美代子さん（35歳明倫町）も出

品者の1人で、これまでに゛スチロール

のトロ箱を生かした乱れかごl゛古レコ

ードに装飾した壁掛けl゛賞状の筒を利

用した貯金箱之゛紙財布をつないだレタ

ーケースlなど多くの作品を手がけ、家

庭生活に生かしておられます。

　　

「飲料のポリ容器やジュースカンなど

ゴミ同然の物も捨てないで、ある程度の

量をためていきます。そして数日間何に

生かそうかと心掛けていますと、必ずア

イディアがわいてくるもので、作業は出

来るだけ子供といっしょにしています。

これは子供に物を大切にする心を養わせ

たいのと、つまらない物でも、親子の手

作りを生活に生かすことは家庭に暖かさ

が感じられるからです」と洞口さんは語

っています。

　

インスタント品や既製品がはんらんし

ている現在、物を大切にし、アイディア

を生かした個性豊かな生活をエンジョイ

したいもの……。

あなたもどうぞひと工夫を。（写真は乱

れかごを作る洞口美代子さん・功次君）
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井戸枯れと雪害が心配される冬がやっ

てきました。

　

市は地下水対策審議会、工業用水懇談

会、雪害対策協議会等を開き、市民が不

安のない生活を送ることが出来るよう、

各関係機関団体と協力して積極的な対策

を講じていきます。

　

しかし、市民1人ひとりの協力を得な

ければ効果は上がりませんので、次の5

点をぜひ実行願います。

　

①゛水を大切二のステッカーをじゃ

目の近くに張ろておいて、1滴の水もむ

だにしない心ヽ配りをしましょう。

　

②尾根や私道の融雪はやめ、道路の融

雪は管理者の指示によって行い、節水に

努めましょう。

　

③路上の駐車、物件の放置は除雪作業

の妨げになりますのでやめましょう。

　

④高速除雪路線の沿線では、ガラス戸

などが壊れないように囲いをしましょう

　

⑤道路に下ろした屋根雪は、すみやか

に始末しましょう。

節京盃非口枯Jれ阻脂冴

迢ugー同自引s

保全要綱制定へ

　

任期満了による委貫委嘱替え後、初の

地ド水対策審議会が11月12日市役所で行

われ、会長に安土義雄さん（［1吉町］、

副会長に藤井道明さん（錦町）を選び、

この冬の対策を審議しました。

　

市は続く1H＝j28日の審議会に、水量測

定器の設置・水管理体制の確立・循環利

用などの地下水採取者の責務、調査・か

ん養・利用合理化対策の推進などの市の

責務、それに市民の自主的規制の促進等

を盛り込んだ「地下水保全に関する要綱」

の制定を諮問しました。

　

審議の結¶於、原案を一部修正して答申

されることになり、これを受けて市は近

く「地下水保全に関する要綱」を制定し

ます。

市政広聴会

市道舗装に多くの要望

　

ことしも削

で巾政広聴会が開かれました。

　

巾長は、各会場で開会に当たり「長期

化した不況の影響が次第に深刻となり、

地万財政は戦後最人の危機に直面してい

る。このため国も地方自治体も軒並みに

戸算の減額補正をするところまで追い込

まれている。当市の台所も非常に苫しく

来年度の兄通しもえてられない厳しい現

状にある。しかし、みんなが知恵を出し

俘って乏しい市の財布を効率的に使い、

少しでも市民に喜んでもらえる市政を考

えていきたい」とあいさつしました。こ

としの市政広聴会で最も多かったご要望

は「農村部の市道を舗装してほしい」で

32件、次いで市道の改良、冬期間の道路

除雪などでした。主なものは次のとおり

です。（「問」は皆さんからのご意兄、「答」

は市長等の答えの要旨です）

　

〔道路〕

問市道の舗装を早急にしてほしい。

答市道舗装の進捗率は市街地を含

めて30％に達したばかりです。各地区か

ら要望が多く、毎年1万にほどの舗装を

しており、来年も引き続き舗装工事に力

を入れていきます。

問除雪対策について

答5台の市保有車と延べ200台の借上

車で除雪する計画です。予算は1．600万

円で、積雪15ヤに達した場合はバス路線

及び主要地から国・県道に通ずる路線等

を優先的に除雪します。

　

〔農業〕

問土地基盤整備事業を積極的に促進せ

よ。

答公共事業抑制と地方財政の厳しい折

だが、当地域の特殊性を考えて通年施行

制度の継続と事業施行ペースを従来どお

り行うよう、また、団体営は3年、県／
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工業用の節水を進めるため、11月7日

市役所で織物組合関係者、市議会の代表

者、市の関係者による゛工業用水懇談会l

が開かれました。

　

織物組合関係者からは「大野市の織物

は他市では生産が難しい強撚細番手のジ

ヨーゼットクレープ

が主です。この良質

の織物が生産出来る

のは、いつに地下水

によって工場内が一

定の温度と湿度に保

つことが出来るおか

げであることを、ま

ず理解してほしい」

という意見が出され

ました。しかし、地

下水不足が深刻にな

っている現在、使用

水量を減らすように

努めなければならな

いのは当然のことな

ので、企業責任にお

いて次の3点を対策

として、積極的に取

り組んでいきたいと

いう説明がありました。

　

①工場での空気調和に使った水を、融

雪用水に二次使用する方法を検討してい

ます。

　

②各工場に量水計を取り付けて揚水量

を正しく把握するとともに、目安を定め

て節水に努力するよう働きかけていきま

す。

　

③9月から組合に工業用地下水対策特

別委員会を設けて、地下水についての研

修、節水の方法などの研究を進めていま

す。

ステッカーを張り、節水に努める市民

im∃i・i；lびti？glタ■もミ

雪おろし賃金5，800円

　

市雪害対策協議会が11月27日市役所で

開かれ、除雪をはじめ交通、消防、労務

などこの冬の総合的な雪害対策を決めま

した。

　

道路の除雪は国・県・市道とも積雪が

15ジにに達しますと行います。

　

交通対策では、大野警察署が主要道路

を中心に一方通行、駐車禁止などの規制

と交通指導を強めますので標識をよく確

めて下さい。

　

労務対策では、大野公共職業安定所が

除雪協力隊を編成して、屋根雪おろし作

業員をあっせんします。希望される方は

2日前までに安定所（6－2408）へ申し

込んで下さい。賃金（弁当、用具持参）

は甲5，800円、乙4，600円（軽作業）です

　

この金額はことしの屋根雪おろし作業

員協定賃金にもなっています。清掃対策で

は、積雪が多いときはゴミをステーショ

ンへ持ち出さず、収集の都度スピーカー

でお知らせすることになっています。

今月の納税
固定資産税第3期分

国民年金保険料第3期分

　

25日までに納めて下さい。

／営は5年で完了するよう、特に国、県

に強く要望しています。

問基盤整備後の農家所得増加対策は

答経営規模の拡大と生産組織の育成を

図り農業機械の近代化を進めます。これ

らにより生ずる余剰労働力は、イチゴ十

里芋、タバコ十ニンジンまたは花弁（菊）

畜産等に振り向けてほしい。農外収入と

して工場誘致も積極的に考えています。

　

〔ゴミ対策〕

問ゴミ焼却施設建設の見通しは

答施設用地の目途がついたので早急に

計画し、51年度から着工すべく努力して

います。

問農村部もゴミ収集区域に入れよ

答新施設の完成を待って実施する計画

です。

　

〔国民健康保険税〕

問国民健康保険税が高くなったのはな

ぜか？

答本年から始まった高額療養費の支給

や助産費の引上げそして年々増加する医

療費などが保険料を引き上げる主な原因

となっています。7月に発行した「国保

だより」に予算の内容や課税の仕組みな

どが詳しく書いてあるのでぜひご覧下さ

1，り。

　　

（大野地区は市政広聴会にかえて、地

下水対策会議を5ヵ所で開きました）
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開成中学校第3期

工事の体育館建設は

ことしの6月から1

億3，660万円をかけ

て進めてきましたが、11月5日に完成し

ました。

　

白と茶の明るい外装の体育館で、鉄筋

コンクリート造り、1，588平方にです。

　

市内小・中学校の体育館の中では床面

積が一番大きく、バレーボール、バスケ

ットボール、バドミントンなど正規のコ

ートがとれるよう設備されています。

　

開成中学校建設は昭和48年10月から新

庄地係で進めてきており、第1期工事で

は普通教室1棟、第2期工事は特別教室

管理室など1棟、第3期工事は体育館で

これですべてが完成しました。

　

これに要した事業費は、建物が6億2，

232万円、土地購入2．879万円、備品購

人1．611万円、土地造成・グラウンド整

備に2，636万円、総計6億9．348万円に

なります。

▲明るい館内でバレー

ボールをする生徒

補完成した白と茶のス

マートな体育館

スマイル

　　　

「節水大野」

穴があったら入りたい気持です

　　　　　　　　　

＿＿雪

大野市民殿

国勢調査の概数

人口は4万1，918＼

　

1世帯当たり4，07人

　

10月1日に実施されました国勢調査の

概数が県から発表されましたので、主な

ものをお知らせします。

　

大野市の人「」は、男2万71人、女2万

　

L847人計4万1．918人で、前回（昭和

45年10月実施4万2，241人）に比べて、

323人少なくなっています。

　

また、世帯数は1万306戸で前回（1

万90戸）より216戸多く、一方1世帯当

たりの家族数では4．07人で前回の4．2人

に比べて0．13人少なくなり、核家族化が

進んでいます。

　

県下全体では、人口が男37万3．385人

女40万212人計77万3，597人で、前回（男

35万6，639人、女38万7，591人計74万4，230

人）より2万9，367人増えており、世帯

数でも19万8，800戸で前回（18万3，229

戸）より、1万5，571戸多くなっていま

す。

　

また、世帯当たりの人貝は3．89人で、

大野市よりもさらに少ない家族数になっ

ています。

ゴミ焼却場建設地決まる

東大月に1万4千平方仁

　

永い間巾民の懸案だった廃棄物処理場

の建設地が、土地所有者と地元住民の協

力を得で、束人川地係に決まりました。

　

敷地は総面積1万4．178平方似で、国

道157号線の赤根川交点から西へ約800

似人った所です。

　

昭和51・52年度の2ヵ年間で、1日（8

時間）に50ぺのゴ゛ミが処理出来る廃棄物

処理場を建設する計画です。
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年末年始交通安全運動12月11日～1月10日

　

11月は交通事故による死者が4人（20

日現在）も出ました。1月から10月まで

の10ヶ月間の死亡者数3人に比べると、

半数以上です。

　

また、幼児の飛び出し事故や老人の事

故・自転車による事故なども多くなって

います。

　

これらの痛ましい事故は、わき見運転

親の保護不足、自転車の片手運転などが

主な原因です。

　

いま一度、市民みんなが心を引き締め

て、交通事故防止に努めなければなりま

せん。

　

これから、年末のあわただしさに加え

スリップ事故や飲酒運転が心配されます

ので、年末年始の交通安全運動が12月11

日から1月10日までの1ヵ月間繰り広げ

られます。

　

忘年会、クリスマスパーティ、新年会

など酒を飲む機会が多くなりますが、゛飲

んだら乗らない、乗るなら飲まない飲ま

せない之を市民の合言葉にして、飲酒運

転を絶滅するとともに、歩行者（特に子

供と老人）の事故防止に努めましょう。

　

またこ止まろう停止線、守ろう歩行者l

をスローガンに自動車や自転車は必ず停

止線で止まりましょう。特に自転車は一

たん停止を無視したり、かささし運転が

増えています。大きな事故の原因になっ

ていますので、正しいマナーで運転しま

しょう。

多くなった自転車のカサさし運転

年末年始の青少年を守る運動

気の緩みに

愛の一声を

　　

「年末年始の青少年を守る運動」が12

月15日から1月15日まで行われます。

　

年末年始は子供たちが、ともすれば気

の緩みから生活が不規則になったり、金

銭を乱費したり、ときには非行に走りや

すくなります。

　

危険な遊びや悪い行いをしている子供

にば愛の一声lでやさしく注意すると

ともに、家庭では①自主的な生活設計を

立てさせる②子供の行動や持物に深い関

心を持ち、疑問があったらすぐ問い正す

③親子で1［11回は話し合いをする④親

子でいっしょに仕事をする⑤お年玉だか

らと放任しないで使い方を工夫させるー

などを実行して下さい。

タバコを作りましょう

　

10アール当たり35万円

　

タバコは107－・し当たり35万円程度の高

収人が得られる作物ですから、市はこの

栽培を奨励しています。

　

ことしは市内で95人、27．5ベクター－ルが作

られ、栽培人数、面積ともに昨年より増

えました。

　

昔は「タバコ栽培は大変手間がかかる」

と言われましたが、現在は省力化が進み

特に乾燥や選別作業は大幅に短縮されて

います。その上①災害にかかったときは

掛金なしで補償金が出る②売渡代金の一

部が前払いされる③運搬費が支払われる

④乾燥室やトラクターの購入には補助金

が出る一一一一などの札り、があります。

　

栽培者は日本専売公社へ登録が必要で

すから、来年栽培を希望される方は12月

20日までに、市農務課または農協へ連絡

して下さい。

j⑤ツj偏）

図

下黒谷経塚

　

大正9年6月、黒谷

仏性寺の裏山を清掃を

していた杜人が偶然に

発兄したのが下黒谷経

塚です。

　

クワの先から掘り出

された瓶（かめ）・経

筒・和鏡・火打カマ・

刀身などが納経による

経塚であるとは、思い

もしませんでした。

当時、帝室博物館総長、文医・博士

森林太郎が、黒谷経塚出土品計17点の

寄贈に対する感謝状を下黒谷御中訣

して出されていることによっても、い

かに貴重なものであるかがわかります

　

特に経筒には保元2年（1157）の銘が

あり、平安末期のこ

ろの埋蔵物であること

がわかりました。これ

らの品物は現在、東京

国立博物館に大切に保

存されています。昭和

33年7月17日、この経

塚跡は市史跡指定とし

永く後世に伝えること

にしました。

（写真は経塚から出土

したカメ）
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◆保育園児の募集

　

来年度の保育園入園申し込みは次のと

おりです。

　

〈定員〉市・私立の各保育園で、定

員は1，005人。

　

〈入園資格〉満2歳から小学校に入

学する前までの幼児。ただし、2歳未満

児も若干保育します。

　

入園出来る家庭は、両親が共働きであ

ったり、母親が病気などで保育がむずか

しい場合

　

〈手続き〉入園の申請書に事業所の証

明書をつけて市福祉事務所へ。申請用紙

は同所または各保育園にあります。

　

〈受付期間〉12月1日から昭和51年1

月10日まで

◆新成人健康診断は9、10日

新成人健康診断を次のとおり行います

〈日時〉12月9日（火）10日（水）

　　　　　

午前9時～午後3時

〈場所〉大野保健所

◆踏切り事故を起さぬように

　

踏切り事故の多い季節になります。ド

ライバーは次の点に気をつけて下さい。

　

①雪や凍った日は必ずスノータイヤま

たはチェーンをつけましょう。

　

②雪の日の一時停止は、窓を開けて安

全を確めましょう。

　

③ラジオを消して列車を確めましょう

　

④踏切りで車がエンストなどして動け

なくなったら、非常ボタンや発煙筒でま

ず列車を止める手配をしましょう。

◆人権相談にどうぞ

　

12月4日から10日までは人権週間で、

相談所が次のとおり開かれます。人権に

ついての問題がある方は、ご利用下さい

12月8日（月）大野公民館

　　

9日（火）大野市役所

　　

10日（水）土庄公民館

　　

12日（金）阪谷公民館

　　

15日（月）大野公民館

　

時間はいずれも午前10時から午後3時

まで。ただし、9日市役所は午後1時か

ら3時まで。

◆年賀状は20日までに

　

年賀状は市内、県内、県外別に束ねて

12月20日までに出して下さい。

　

あて名は新町名で

正しく、郵便番号も

必ず書いて下さい。

また、年末は郵便物

がこみますので、小

包は遅くとも15日ま

でに出して下さい。

◆新成人感想文に応募を

　

新しく成人になられる青年を対象に、

　

「成人感想文」を募集します。奮って応

募して下さい。

　

〈題名〉成人になって

　　　　　　

（例えば）①大人の仲間入り

　　　　　

をする決意について③私の訴

　　　　　

えたいこと③現代社会に対し

　　　　　

てこう思う④私は将来こんな

　　　　　

人になりたい⑥新有権者とし

　　　　　

ての心構え⑥その他

〈応募資格〉昭和30年4月2日から31年

　　　　　

4月1日までに生まれた市民

〈字数〉400字詰原稿用紙5枚以内

〈締め切り〉昭和51年1月7日

〈提出先〉大野市天神町1－1

　　　　　

市教育委員会社会教育課

◆製造業対象に工業統計調査

　

昭和50年度工業統計調査が12月31日現

在で行われます。

　

製造事業所が対象です。調査員が訪問

しましたらご協力願います。

◆必ず公給領収証を

　

12月ば公給領収証を必ず受け取りま

しょう運動lの期間です。

　

年末年始は料理店、バー、キャバレー

旅館、飲食店などの利用が多くなります

が、利用したときは必ず公給領収証を受

け取りましょう。

◆簡易保険料前納はお得です

　

簡易保険料は前もってまとめて払い込

まれますと大変お得です。

　

例えば、月額保険料1万円の場合、3

ヵ月分前納は1，000円、6ヵ月は5，000

円、1年分は1万円割引きになります。

市民年賀会へどうぞ

　

昭和51年市民年賀会は、1月1日

午前10時から市役所で行います。

　

参加ご希望の方は、会費400円を

添えて、12月13日（ニt）までに市役

所庶務課または近くの公民館へ申し

込んで下さい。

同気．曰＿i島

　

こ
と
の
始
め
と
か
終
わ

り
と
か
に
は
、
人
間
そ
れ

な
り
に
、
な
に
か
思
い
に

と
ら
わ
れ
る
も
の
だ
。
一

月
は
一
年
の
プ
ロ
ロ
ー
グ

で
あ
り
、
こ
と
し
こ
そ
は
と
胸
に
期
す
も
の
を

覚
え
、
十
二
月
は
一
年
の
エ
ピ
ロ
ー
グ
。
そ
こ

で
は
年
頭
に
期
し
た
は
ず
の
こ
と
な
ど
が
、
も

ろ
く
も
崩
れ
去
り
、
そ
の
ひ
と
つ
と
し
て
、
ほ

と
ん
ど
が
空
白
で
新
品
同
様
の
日
記
帳
を
見
な

が
ら
、
自
分
の
意
志
の
薄
弱
さ
を
嘆
い
た
り
す

る
▼
思
え
ば
、
毎
年
同
じ
こ
と
を
繰
り
返
し
て

い
る
よ
う
な
も
の
だ
。
昨
日
と
同
じ
よ
う
に
、

き
ょ
う
も
泣
い
た
り
笑
っ
た
り
で
過
ご
し
、
昨

年
と
同
じ
よ
う
に
こ
と
し
も
ま
た
、
愛
し
た
り

憎
ん
だ
り
、
寂
し
が
っ
た
り
怒
っ
た
り
で
終
わ

ろ
う
と
し
て
い
る
▼
「
行
く
歳
や
壁
に
恥
じ
た

る
覚
書
」
（
其
角
）
残
り
少
な
く
な
っ
た
カ
レ
ン

ダ
ー
を
見
な
が
ら
、
壁
に
掛
け
た
覚
書
、
な
に

ひ
と
つ
果
さ
な
か
っ
た
こ
と
を
恥
じ
る
。
し
か

し
、
な
に
ひ
と
つ
果
さ
な
か
っ
た
か
ら
と
い
っ

て
嘆
く
こ
と
は
な
い
。
そ
の
人
は
そ
の
人
な
り

の
、
日
々
を
送
っ
て
き
て
い
る
は
ず
で
あ
る
。

「
よ
し
ど
う
で
あ
ろ
う
と
人
生
は
よ
い
も
の
だ
」

　

（
ゲ
ー
テ
）
▼
窓
越
し
に
の
ぞ
く
雪
の
近
く
な

っ
た
灰
色
の
空
を
な
が
め
な
が
ら
、
ふ
と
そ
ん

な
思
い
に
と
ら
わ
れ
る
。
だ
が
、
そ
の
思
い
も

た
ち
ま
ち
師
走
の
あ
わ
た
だ
し
さ
の
中
に
埋
没

し
て
し
ま
う
。
聖
徳
太
子
に
そ
っ
ぽ
を
む
か
れ

ヤ
ボ
用
に
追
わ
れ
、
セ
カ
セ
カ
と
ち
ま
た
（
巷
）

を
歩
き
回
る
。
冷
た
い
木
枯
ら
し
の
吹
く
中
を

▼
そ
こ
に
は
生
き
て
行
く
た
く
ま
し
い
姿
が
あ

る
。
果
さ
な
か
っ
た
約
束
事
な
ど
、
風
と
共
に

吹
き
飛
ば
し
て
し
ま
っ
た
人
間
の
良
さ
が
あ
る

こ
と
し
一
年
を
精
い
っ
ぱ
い
生
き
て
き
た
人
間

の
美
し
さ
が
あ
る
。
そ
し
て
ま
た
、
新
し
い
年

の
覚
書
。
D
生
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